

# Cemento "Dromedario". Cemento "Unión"

CALIDAD Y PRECIOS SIN COMPETENCIA

Marcas exclusivas de la casa

## Vda. é Hijos de Aureliano Yanes

AGENTES DE LA VACUM OIL COMPANY

Grandes Almacenes de maderas, abonos, tejidos, muebles. Tuberías, materiales para el empaquetado de frutos. Abonos químicos. Viveres.

Casa Central en Santa Cruz de Tenerife.—Suecursales en el Puerto de la Cruz.

Escrítorios: Alfonso XIII, 53.—Almacenes: Porlier, 18 é Imeldo Seris, 73.

Telegramas: Yanes Tenerife.—Yanes Puerto Cruz.



LA ALABANZA MÁS GRANDE  
que puede desearse para el  
Sunlight es que en todos los rincones  
del mundo civilizado el Sunlight se  
reconoce como el Jabón ideal para todo  
uso doméstico. ¿Por qué? Porque  
es puro. Por esto el Jabón Sunlight  
tiene

LA MAYOR VENTA EN  
EL MUNDO.

Fomento mientras yo era ministro, he de decir al Sr. Sánchez Guerra, que, cuando acuse, lo haga con pruebas, como yo las traigo, cuando le acuso de haber intervenido en una falsificación. (Muy bien, Murmullos). Esperación por la forma categórica en que el Sr. Gasset hace su aseveración.

Diritiéndose al Sr. Canalejas le dice que él no ha hecho calificativos, sino que éstos surgen de los hechos, y que no había perdido la esperanza de que desde el Gobierno se pondría remedio enseguida a los graves hechos denunciados, depurándolos, para que la opinión pública no se llame á engaño continuo si no se adoptan medidas extraordinarias de prevención.

Termina volviendo á citar la famosa frase de Maura, comparando á la española de la justicia con una gauza.

### Por la tangente

El Sr. SÁNCHEZ GUERRA intervino nuevamente.

Repite que no intervino en el caso de Cabra, como muchas veces ha dicho.

No le agravia el Sr. Gasset, porque en la situación actual de desprecio y de vanidad padece el Sr. Gasset embriaguez y vapores que le impiden juzgar claro ni expresarse con completa corrección.

Dice que cuando se discuta el fondo del asunto de las carreteras demostrará eso del despilfarro y el desbarajuste que indicó al Sr. Gasset.

Por lo pronto, conste que el Sr. Villanueva ha variado en el ministerio de Fomento todo, desde la asistencia á la fábrica el contrario del automóvil, cuando había hecho el señor Gasset.

Después de doce años no está dispuesto

to á que le traigan cuantas veces quieran los diputados á discutir el acta de Cabra. Frente á ellos, en el Parlamento, por respeto, me limitaré á una sonrisa, y fuera será una mueca.

No es el orador aficionado á manejar el barro. Si lo fuera á modo de escultor, hubiera hecho la estatua del señor Gasset sobre un pedestal de "Imparciales", con el señor Gasset comunicando á diestro y siniestro con amenazas para satisfacer sus despechos y pasiones.

Pero, ya que tanto se le incita, denuncia varios pucherazos en la elección de Noya, cometidos personalmente por el Sr. Gasset y reconocidos por el Supremo Los señores GASSET (D. Eduardo y D. Ramón). Eso no es exacto.

El señor GASSET (D. Rafael): Su señoría está "quicavado", y ya lo demuestra.

Termina el señor SÁNCHEZ GUERRA diciendo que se levantaron actas notariales de los atropellos electorales cometidos por el señor Gasset.

El señor GASSET vuelve á rectificar, insistiendo en sus manifestaciones.

Aquí lo que he dicho es que su señoría, aprovechándose de una falsificación, ha privado á otro del derecho de sentarse aquí y ha entrado en el Parlamento con la gauza. (Rumores).

Gauza, sí; lo he dicho el señor Maura cuando la comparaba con la espada de la justicia, cuya gauza servía para penetrar en el Parlamento.

(El señor Maura pronuncia frases que no se oyen).

Se alquila un almacén para depósito en la calle de San Juan Bautista número 1. Darán razón en la misma.

Por hurto, contra Belisario Izquierdo García (ausente).

Día 19. Por disparo y lesiones contra Eladio Cabral y Chico. Defensor, don Blas Cabrera.

Por resistencia, contra Agustín Luis García.

Por lesiones, contra Clara Campos García.

Día 21. Por desobediencia, contra Santiago Díaz Alvarez.

Por stentado, contra José Recco Oriñuela.

### JURADOS

Por rapto, contra José González Caballero, el 22 de Mayo.

Por infanticidio, contra Adora

Por robo, contra Jesús M. Rodríguez y otro, el 24.

Por incendio, contra Antonia Martín, el 25.

Por robo, contra Juan Ferrera Malledo, el 27. Defensor, don Blas Cabrera.

### Nacimientos

Felipa Lutardo y Díaz.

Estanislao Ramos y Díaz.

Domingo Figueroa y Oliva.

Eugenio García y Cabrera.

Juan Illada y Gutiérrez.

José Illada y Gutiérrez.

Avelino González y García.

Nestor Delgado González.

Maria del Carmen Galindo y Romero.

### Defunciones

Manuel López Martín, de Arguia (Granada), 64 años, soltero. Hospital Civil.

Manuel García y Medina, de Montoro (Órdoba), 66 años, casado. Febrero 4.

Juan Vega y Miranda, de esta, 4 meses, San Francisco Javier 14.

Ambrosio Cuba y Hernández, de Trieste, 38 años, casado. Hospital Civil.

Trinidad Ruiz y Hernández, de Málaga, 60 años, viuda. Hospital Civil.

Juan Hernández, de Icod, 49 años. casado. Hospital Civil.

Matrimonios

Manuel García López, de La Laguna, soltero, con Susana Marrero Fumero, de Fasnia, también soltera.

Marcos Toledo y Mujica, de esta, soltero, con Antonia Jorge y Sosa, de esta, también soltera.

Luis Villegas y López, de Astorga (León), soltero, con Armandina Herrera y Padrón, de esta, también soltera.

Alfredo Pestano y Tejera, de esta, soltero, con Clara Cayol y Betancourt, de esta, también soltera.

### Juicios orales

Ayer comenzaron los juicios orales. Los que han de celebrarse en los días sucesivos son los siguientes:

Contra Anselmo Fariña por lesiones, y otro por estafa contra José Díaz de la Rosa, hoy. Por hurto, contra Antonio Pineda y José Peña (ausente).

Por hurto, contra Domingo de la Cruz Hernández. Le defendrá don Antonio Delgado. Por daños, contra Pablo González Pérez y otro. Les defiende don Antonio Lara.

Día 15. Por desacato, contra M. G. Pérez Acturá de defensor don Antonio Lara.

Por uso de nombre supuesto, contra Alonso Arvelo. Le defendrá don Carlos Calzadilla.

Día 17. Por resistencia, contra Eugenio Sabina Rodríguez. Defensor, don Ramón Gil Roldán.

Por lesiones, contra José González Casero (ausente).

Día 18. Por estafa, contra Luis Hormiga Mederos. Defensor, don Jorge de Foronda.

### Sucesos

La guardia civil del puesto de la Laguna comunica los siguientes detalles del suceso ocurrido el 10 del corriente en el pueblo de Tacoronte.

Serían próximamente las 10 de la noche, los jóvenes don Arturo Addor, de nacionalidad francesa y don Emilio Davó, que iban en un automóvil para la plaza del Convento, con el fin de recoger á un pasajero, tuvo necesidad el primero de retroceder el vehículo para

Hablando de los planes políticos del Sr. Sol y Ortega, dice un periódico de Barcelona:

Un amigo del señor Sol y Ortega, nos ha manifestado que el diputado por Málaga no cederá por ahora en su campaña en pro de la unión de todos los republicanos, y que en breve celebrará en Barcelona un gran mitin de propaganda.

No tememos la pretensión, nos dice nuestro interlocutor, de que todos los republicanos ingresen en la "Unión", sino que, de común acuerdo formulen unas bases ó programa mínimo, para el caso de que las circunstancias reclamen una actuación de conjunto.

Una conjunción sin socialistas no es eso, interrumpimos.

Si, algo par cido, contestó nuestro interlocutor, pero con un programa más completo y terminante.

El día 18 del actual comenzarán en la Audiencia los exámenes de aspirantes a procuradores.

D. Damián López ha presentado en este Gobierno Civil la renuncia de guardia del Cuerpo de Seguridad.

Los pianos de mejores condiciones acústicas y de rica sonoridad construidos en madera palisandro son los de **Rud. Ibach Sohn**, de Alemania.—Calle de la Rosa, números 23 y 35.

Lo ha sido concedida la cruz de primera clase de M. M., con distintivo rojo, a nuestro paisano don Anatolio de Fuentes García.

Es preferido la cerveza á cualquier otra bebida por su calidad refrescante y nutritiva, siempre que se tome sin alcohol, siendo en Tenerife la cerveza MAIER la única que reune estas condiciones; se recibe fresca cada cinco días y expende por vasos en todos los principales cafés y eucercerías.

A bordo del correo *Atlante*, que salió ayer por la mañana de este puerto, se embarcaron para la Península las cuadras de toros.

Ayer á las 10 y media de la mañana, fondeó en nuestro puerto procedente de Trieste y Almería el vapor austriaco *Sophia Hohenberg*, que como recordarán nuestros lectores, sufrió un accidente en esta bahía la mañana del 7 de Abril último.

Dejó en esta Capital 4 p. s. jeros y condujo con destino á Buenos Aires 1468.

Hemos recibido el número 37, correspondiente al mes de Abril último, del Boletín del Comercio y de la Industria, revista mensual del Colegio Pericial Mercantil.

Mañana termina el plazo señalado para abonar el importe de las matrículas de enseñanza no oficial de esta Escuela Superior de Comercio.

Los exámenes ordinarios de los alumnos oficiales darán comienzo el día 25 próximo y el día 1.º de Junio los de los alumnos no oficiales.

El próximo jueves 16 de los corrientes saldrá para La Laguna el viajante de los Grandes Almacenes EL SIGLO de Barcelona, lo que comunica á sus clientes por si desean visitarle hasta el citado día en el Hotel Panasco.

El próximo sábado llegará de Barcelona á esta Capital nuestro estimado amigo D. Aquilino González y Magdaleno, que acaba de obtener con brillantes notas el título de Piloto de la Marina Mercante.

En las oficinas del Cuerpo de Seguridad, se encuentra á disposición de su dueño, una pieza de una máquina fotográfica encontrada en la vía pública.

El domingo por la noche se embarcó para Las Palmas el Team de Foot-Ball de aquella Ciudad, que fué vencido por el de esta Capital.

Al muelle acudieron á despedirle numerosos jóvenes aficionados á este sport.

El ilustrado Profesor Mercantil don Emilio Ruiz Tatay, ha sido nombrado Catedrático de la asignatura de Aritmética, Álgebra y Cálculo Mercantil de la Escuela Superior de Comercio de Valencia.

También ha sido propuesto para Catedrático de Teneduría de Libros y Contabilidad de Empresas de la de esta Capital, D. Rafael Picó y Estela.

Los pianos de mejores condiciones acústicas y de rica sonoridad construidos en madera palisandro son los de **Rud. Ibach Sohn**, de Alemania.—Calle de la Rosa, números 23 y 35.

de una puerta que daba al vestíbulo, encendió las velas de otros dos grandes candelabros colocados sobre una antigua chimenea tallada de severo estilo, y después de pegar fuego á una haz de leña seca colocada en el hogar, dejó unos cuantos leños, se retiró sin decir una palabra y cerrando tras sí las puertas.

Acerca Roberto un sillón de elevado respaldo al fuego que llame, ba consigre y ruidoso chisporroteo iluminando sus llamadas los muebles de aquel salón en que se hallaban reunidas una porción de antiguas chucherías que demostraban la pasada opulencia del propietario. El salón tenía en conjunto un hermoso aspecto y sus proporciones eran grandiosas.

—¿En dónde estamos?—preguntó Rosa con acento breve.

—No tengo ningún motivo para ocultártolo. Estás en mi casa, en un apedero de caza muy conocido de mis amigos.

### Folleto de LA PRENSA (68)

niobras, aprovechó el Marqués de Breynes un momento en que no había nadie casi nadie las avenidas de los Campos Elíseos.

La empresa se llevó cabo en menos tiempo quizás del que se necesita para contarla, y antes de que ocurriese el hecho no se prese tó ningún indicio que pudiese llamar la atención de la señorita Carpíquel ó de Rosa. El Marqués se mostró con ésta más desinteresado y sumiso que en todas las entrevistas anteriores, y al oírla hablar con tristeza, pero con resignación, de un amor mal apreciado y no comprendido. Rosa no pudo menos de abrazarla y algunas de las previsiones que le inspiraba.

En el momento en que el coche arrancó y se vió reducida á la impotencia, intentó resistirse, pero pronto comprendió que la lucha era imposible y que había caído en una emboscada.

Para llevar á cabo todas esas ma-

y no podía hacer tampoco ningún movimiento. Oyó que decían á su lado con voz conmovedora:

—No temáis nada, estáis aquí tan segura como al lado de vuestra madre. O, amo con toda mi alma, Rosa, pero os juro que por lo mismo os respeto mucho.

Quedóse inmóvil escuchando con mucha atención y procurando estudiar todos los ruidosos rumores que iluminaban hasta ella.

Desde el momento en que echó á andar el carro, y á excepción de las palabras que dijeron el Marqués á Rosa, no oyó que por lo demás se oyó.

Era un edificio de piedra picada y

rojas ladrilladas, de tres pisos y terminada con una especie de torre cuadrada. El parque debía estar en medio de los bosques, porque por todas partes rodeaba este como á los cotos de la Baja Normandía con sus malezas de or�a y abedul, y las altas encinas que todo lo dominaban.

Una sola y rápida mirada bastó á Rosa para examinar todo aquel conjunto.